
 
 

 

 ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CURSO DE PÓS-GRADUAÇÃO EM MUSEOLOGIA DA 

UNIVERSIDADE FEDERAL DA BAHIA. Aos dez (10) dias do mês de novembro de dois mil e vinte (2020), às 

dez horas (10:00h), reuniram-se, por meio remoto na plataforma RNP -MConf, os seguintes membros do 

Colegiado: Professor e Coordenador José Cláudio Alves de Oliveira, a professora Joseania Freitas, a profª 

Griselda Pinheiro Kluppel e o representante discente e membro deste Colegiado José Ivonildo Araújo 

Terceiro. Também estavam presentes a profª Sidélia Santos Teixeira e a Assistente em Administração 

Elizangela Santana Pinto, reunidos para discutir os pontos a seguir: Item 1. Informes; item 2: 

Homologação dos aprovados na seleção para alunos regulares; item 3: Homologação das dissertações 

de mestrado; item 4: Aprovação dos Requerimentos de Defesa; item 5: Aprovação do Requerimento de 

Qualificação; item 6: Aprovação de carga horária de Atividades complementares; 7: O que ocorrer; No 

item 1: Informes – O Coordenador do PPGMuseu iniciou sua fala informando que no dia 03/11/20 

aconteceu a reunião da PROPG. A professora Maria das Graças participou e registrou via e-mail o que foi 

discutido. Relatou que a reunião aconteceu em formato de oficina, cujo tema foi a Avaliação dos PPG’s. 

Falou que chamou a atenção dos PPG’s para anteciparem a avaliação da CAPES e, para melhor auxiliar os 

Coordenadores de PPG’s nos procedimentos para diagnóstico mais amplo e identificação dos pontos 

fortes e fracos dos seus Programas, foi criado um cronograma com as seguintes datas: 17/11/20, 01/12/20 

e 19/12/20.  Estas serão as próximas datas para acontecer as demais oficinas. O professor José Cláudio 

mencionou que cada PPG, após recoleta, deveria possuir um modelo ou esboço para ser pensado para o 

futuro ter uma melhor apropriação para fazer os lançamentos dos dados na Plataforma Sucupira. Ainda 

sobre a avaliação dos PPG’s, deixou o Colegiado a par de outra reunião que vai tratar, especificamente, 

da possibilidade de contratação de duas empresas de software especializados na Coleta Capes – Stella e 

Athena. Estes sistemas irão facilitar o recarregamento de dados na Plataforma Sucupira de modo 

sincronizado com a Plataforma Lattes e com os grupos. É um experimento que, se apresentar sucesso, 

poderá ser implantado pela UFBA. A seguir, relatou a participação do representante da FAPESB , o qual, 

explicou as dificuldades que estão enfrentando como a redução do número de bolsas de Mestrado e 

Doutorado desta Agência de Fomento. Disse que, além da redução das bolsas, outras estratégias vêm 

forçando esse cenário preocupante como a diminuição do contingente de funcionários. O representante 

da FAPESB sinalizou que em março de 2021, provavelmente os editais para revisão de teses e de 

dissertações de mestrado podem ser publicados bem como, o edital de inovação que será possivelmente 

publicado em abril de 2021.  Dando seguimento aos informes, o professor José Cláudio falou sobre o 

processo seletivo para alunos regulares 2021.1. Registrou que o PPGMuseu recebeu um total de 30 

inscrições, 03 destas foram indeferidas e 02 interposições de recursos foram recebidas, indeferidas e 

mantidas com indeferimento por não corresponder o edital. Totalizando 27 inscrições válidas. Informou 

que o processo seletivo foi encerrado no dia 05/11/2020 e será homologado e chancelado hoje dia 

10/11/2020. Outro informe diz respeito à solicitação de contratação de serviço de tradução simultânea 

no valor de R$ 4.109.19 proposto pela professora Sidélia. A contratação foi executada via PROPG com 

recurso PROAP. Finalizou mencionando que todas as qualificações aprovadas pelo Colegiado foram 

realizadas. Que foi necessário constituir o processo nº 23066.026863/2020-08 para solucionar a 

regularização da nota da egressa Thais Pereira da Silva e a nota já foi regularizada no seu histórico. 

Confirmou a realização da defesa de dissertação de Mestrado de Rafael Dantas para 02/12/2020. Finalizou 

e concedeu a fala à docente Joseania Freitas que, comunicou que foi convidada para co-orientar uma tese 

de doutorado de uma aluna da Université de Perpignan, na França. A docente falou que o trabalho está 



alinhado com o projeto de Pesquisa PIBIC que e com outro projeto da Universidade Federal do Pará sobre 

literatura de mulheres negras e museologia. Finalizado os informes deu-se seguimento à reunião. No Item 

2: Homologação dos aprovados na seleção para alunos regulares -  foi feito um balanço das inscrições 

submetidas via SIGAA. Registramos um total de 30 inscritos, sendo que 3 inscrições foram indeferidas e 

27 homologadas. Todo o processo foi realizado remotamente na plataforma RNP. Ao final da seleção, a 

Comissão Examinadora aprovou 21 candidatos. Ressalta-se que o 21º colocado, na condição de 

excedente, poderá ser convocado para matrícula em caso de declínio de vaga. A avaliação feita pelos 

presentes é de que o processo seletivo para alunos regulares 2021 foi positivo, tanto pelo alcance quanto 

pelo número de aprovações considerado acima da média. No item 3: Homologação das dissertações de 

mestrado - o Colegiado aprovou a homologação das dissertações das discentes Cátia Braga Moreira de 

Pinho, Irací Oliveira dos Santos e Thaís Pereira da Silva, em cumprimento ao acordo realizado em reuniões 

anteriores. As discentes cumpriram as exigências e realizaram o depósito digital (pdf) de suas dissertações 

finais para homologação. A entrega das dissertações foi acompanhada da declaração de comum acordo 

apresentado via e-mail por suas orientadoras. Além disso, as discentes registaram suas dissertações no 

Repositório da UFBA, conforme solicitação deste Colegiado. No item 4: Aprovação dos Requerimentos 

de Defesa - neste ponto foram apreciados e aprovados os requerimentos de defesas dos discentes 

Menderson Correia Bulcão (01/12/2020), Gabriela Santos da Silva (02/12/2020), Rafael Jesus da Silva 

Dantas (02/12/2020) e Ritta Maria Morais Correia Mota (17/12/2020). As defesas serão realizadas em 

dezembro de 2020, em cumprimento ao acordo feito nos processos de permanência. No item 5: 

Aprovação do Requerimento de Qualificação - O professor Clovis Britto encaminhou o requerimento para 

realização do exame de qualificação de Rafael Machado em (03/12/2020). Após leitura do documento, o 

colegiado aprovou o pedido. No item 6: Aprovação de carga horária de Atividades complementares - Foi 

aprovada a carga horária de 68h de atividades complementares de Rafael Jesus da Silva Dantas. O registro 

será realizado no seu histórico. No item 7: O que ocorrer – Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a 

sessão. Eu, Elizangela Pinto, lavrei esta ata que, se achada conforme, será assinada pelos presentes. 

Salvador, 10 de novembro de 2020. 
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